



CAMBIOS ■ SALAMANCA RECIBE ESTE AÑO UN 12,4% MENOS DE ESTUDIANTES

La estructura de los grados en Europa, con solo 3 cursos, desanima a los extranjeros

■ En primero no pueden acogerse al programa Erasmus y en tercero prefieren graduarse en sus centros, así que solo les queda segundo

R.D.L.

Al contrario de lo que ha sucedido en la Universidad de Salamanca, en el conjunto de Europa se ha producido un retroceso en la cifra de estudiantes Erasmus. Frente a los 1.325 jóvenes extranjeros que estudiaron en Salamanca el pasado curso, este año hay 1.179, lo que supone un descenso del 12,4%.

Aunque aún es pronto para conocer las causas de esta disminución, ya que este es el primer curso en el que la Universidad de Salamanca ha contado con menos alumnos Erasmus extranjeros que el año anterior, desde el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales están analizando lo sucedido. La crisis económica podría ser una explicación, sin embargo la vicerrectora Noemí Domínguez apunta como posible causa el cambio en la estructura de las titulaciones en Europa. Tras completar la adaptación a Bolonia, prácticamente todas las titulaciones han pasado a tener solo 3 cursos —en España se apostó por la estructura de 4 años—, lo que dificulta la salida al extranjero a través de una beca de movilidad.

“En primero no pueden hacerlo porque no cumplen los requisitos, en segundo curso la mayor parte aún no se ha enterado del funcionamiento de las becas Erasmus y en tercero no se van fuera porque prefieren graduarse en su universidad”, explica Domínguez.

La situación es preocupante y algunas universidades ya están buscando soluciones porque, como en Alemania, la movilidad de sus estudiantes al extranjero ha bajado un 30%. Es el caso de los centros alemanes de Humboldt y Heidelberg que han firmado



Un grupo de alumnos extranjeros por la Plaza Mayor.

Dos centros alemanes ya han firmado acuerdos con Salamanca para crear nuevos programas de movilidad internacional

acuerdos con la Universidad de Salamanca para que, a través de nuevos programas de movilidad denominados “Primus” y “Bachelor Plus”, sus alumnos puedan estudiar un cuarto curso de grado, inexistente en sus centros, en alguna de las facultades salmantinas.

Teniendo en cuenta este cambio, Domínguez asegura que la estructura de 4 años va a ser una ventaja para los centros españoles.